



المدرسة العليا الجزائرية للأعمال
Ecole Supérieure Algérienne des Affaires

Sous le patronage de Monsieur le Ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière,

L'Ecole Supérieure Algérienne des Affaires organise dans ses locaux le **21 février 2009** une journée sur

La mise en œuvre de la contractualisation et l'amélioration des prestations de santé

PROGRAMME

9h : Accueil des participants

9h15 – 9h45 : Ouverture officielle

10h – 12h : Conférence interactive sur la mise en œuvre de la contractualisation
(Modérateur : Pr CHENTIR)

12h-13h30 : Déjeuner

13h30-15h30 : Conférence interactive sur l'amélioration des prestations de santé
(Modérateur : M. DAHAR)

15h30-15h45 : Conclusions

15h45-16h : Présentation du master Gouvernance de la santé et Management hospitalier

Inscription obligatoire sur le site Internet de l'ESAA :
www.esaa.dz ou par téléphone

Coordonnées de l'ESAA : Les Pins Maritimes – BP 63F –
16130 Mohammadia (Alger) – (à l'entrée de la SAFEX)
Tél. : 021 21 90 09/021 21 07 61 – Fax : 021 21 00 89 –
Email : contact@esaa.dz

INTERVENANTS

Animateurs issus d'institutions algériennes

Ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière :

- M. Ahmed Temim ABI AYAD, Sous-directeur des établissements hospitaliers
- Mme Rachida ABERKANE, Sous-directeur de la normalisation des moyens et de l'évaluation des activités et des coûts
- M. Youssef BENKACI, Conseiller
- M. Yahia DAHAR, Directeur du CHU Mustapha
- M. Amar BOUNEZRAG, DG adjoint du Centre Pierre et Marie Curie
- M. Abdelmalek DJAFFRA, Direction des études
- M. Mustapha ABDELAZIZ, Sous-directeur chargé de la contractualisation

Commission de nomenclature et de la tarification :

- Pr Mohamed Taieb CHENTIR, Professeur de cardiologie et membre
- Dr Mohamed Reda MERAD, ancien Président de la commission

Association des cliniques de l'Ouest

- Dr Mohamed CHERRAK, Président

Animateurs issus d'institutions françaises

- M. Alain COULOMB, Ancien président de la Fédération Hospitalière Privée, ancien directeur général de l'Agence Nationale d'Accréditation et d'Evaluation en Santé et la Haute Autorité de Santé
- Pr. Dominique BERTRAND, Conseiller Médical du Conseil National de Gestion du Ministère de la Santé, Directeur du Programme Management de la Santé à l'Université de Paris Diderot - Paris 7
- M. Karim LAARIBI, Chargé des relations internationales à la Haute Autorité de Santé



المدرسة العليا الجزائرية للأعمال Ecole Supérieure Algérienne des Affaires

Lors d'une réunion restreinte le 18 septembre 2008, le Président de la République Abdelaziz Bouteflika a souligné la "nécessité d'améliorer la gestion des hôpitaux pour une bonne prise en charge de tous les citoyens ainsi que la garantie d'accès universel au médicament ». La santé financière et l'amélioration des revenus de la caisse de sécurité sociale sont prioritaires. Il a par ailleurs insisté sur la contractualisation des soins dans les hôpitaux avec les organismes de sécurité sociale qui doit être effective au plus tard à la fin de l'année 2009.

Sous le patronage de Monsieur le Ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, l'Ecole Supérieure Algérienne des Affaires (ESAA) organise le 21 février 2009 une journée scientifique au sujet de la contractualisation et l'amélioration de la qualité des soins.

Des personnalités algériennes et françaises sont conviées à cette manifestation pour comparer les expériences des deux pays en matière de contractualisation et de qualité des soins.

Selon les perspectives des acteurs concernés, l'objectif de cette journée est d'étudier les plans d'action pour une mise en place efficace des sujets mentionnés.

A l'issue de cette rencontre, l'ESAA, organisme d'enseignement supérieur algérien, fruit de la coopération algéro-française, présentera son nouveau programme de formation, le Master 2 « Gouvernance de la Santé et Management Hospitalier ».

Ce programme est conçu pour répondre aux réformes en cours du secteur de la santé algérien et contribuer à sa performance et sa compétitivité. Les cadres et les professionnels de la santé, du public, du privé, des caisses de sécurité sociale sont conviés à cette formation diplômante délocalisant un master 2 de l'Université de Paris Diderot – Paris7.

Un comité d'orientation franco-algérien est constitué pour évaluer le contenu, la pédagogie des enseignements.

Des enseignants experts étrangers renommés en réformes hospitalières et en gouvernance de la santé ainsi que des enseignants experts algériens encadreront cette formation de 18 mois.

Le lancement du programme est fixé au 27 mars 2009.

Les dossiers de candidatures sont disponibles auprès de l'administration de l'ESAA ou téléchargeables sur le site Internet de l'Ecole : www.esaa.dz. Celles-ci seront reçues jusqu'au samedi 21 mars.